
ПРОТОКОЛ

публичных слушаний по обсуждению проекта муниципального правового 
акта "О внесении изменений в решение 10-й сессии Симферопольского 

городского совета I созыва от 25.12.2014 № 142 "О Программе комплексного 
социально-экономического развития муниципального образования 

городской округ Симферополь Республики Крым на 2015-2020 годы"

30 мая 2017 года 
11:00 час.
Большой зал, 2-й этаж горсовета

Количество  зарегистрированных  участников  публичных  слушаний:
42 человека.

Присутствовали:
- жители городского округа Симферополь, представители общественности;
- депутаты Симферопольского городского совета;
- должностные лица органов местного самоуправления;
- представители средств массовой информации;
- члены Рабочей группы по подготовке и проведению публичных слушаний 

по обсуждению проекта муниципального правового акта "О внесении изменений 
в  решение  10-й  сессии  Симферопольского  городского  совета  I  созыва  
от  25.12.2014  №  142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического 
развития  муниципального  образования  городской  округ  Симферополь 
Республики Крым на 2015-2020 годы".

ВАСИЛЬЕВА  Наталья  Ярославовна  –  начальник  сектора 
межмуниципального сотрудничества администрации города;

ЗИНЧЕНКО Ирина Николаевна - начальник департамента экономического 
развития администрации города, заместитель председателя Рабочей группы;

ИГНАТЬЕВ Геннадий Николаевич - начальник муниципального казенного 
учреждения Управление молодежи, спорта и туризма администрации города;

ИЗМАИЛОВА Севиля Аметовна - главный специалист отдела социально-
экономического  планирования  управления  стратегического  планирования  и 
развития  территории  департамента  экономического  развития  администрации 
города;

КОВАЛЕВ  Ростислав  Русланович –  начальник  отдела  инвестиционной 
политики  управлении  развития  малого  и  среднего  предпринимательства, 
производственной  сферы,  инвестиционной  политики,  оценки  регулирующего 
воздействия и координации муниципальных услуг департамента экономического 
развития администрации города;

КОРОВКО Андрей Валерьевич – начальник управлении развития малого и 
среднего  предпринимательства,  производственной  сферы,  инвестиционной 
политики,  оценки  регулирующего  воздействия  и  координации  муниципальных 
услуг департамента экономического развития администрации города;

КРУПА  Лилия  Николаевна –  главный  специалист  отдела  социально-
экономического  планирования  управления  стратегического  планирования  и 
развития  территории  департамента  экономического  развития  администрации 
города;



ЛАВРИНОВА  Анастасия  Александровна -  начальник  управления 
транспорта и связи администрации города;

ЛИТВИНЕНКО  Евгений  Григорьевич -  начальник  муниципального 
казенного  учреждения  Управление  культуры  и  культурного  наследия 
администрации города;

МАНИВЧУК Татьяна Васильевна – заместитель начальника департамента 
экономического развития администрации города;

МУЖДАБАЕВ  Эскендер  Серверович  -  начальник  отдела  по 
межнациональным отношениям администрации города;

МУРАШКО  Виктория  Викторовна –  начальник  управления 
стратегического  планирования  и  развития  территории  департамента 
экономического развития администрации города, секретарь Рабочей группы;

РОИК  Сергей  Зиновьевич -  начальник  управления  административных 
органов администрации города;

САВИЧЕВА  Екатерина  Владиславовна -  начальник  муниципального 
казенного  учреждения  Управление  муниципальных  закупок  администрации 
города;

СУХИНА  Татьяна  Ивановна -  начальник  муниципального  казенного 
учреждения Управление образования администрации города;

СТОКОВСКИЙ  Владимир  Владимирович  –  председатель  Контрольно-
счетной палаты города Симферополя Республики Крым, член Рабочей группы;

ТЕРЕБИЛОВА Елена Владимировна - начальник управления торговли и 
бытового обслуживания населения администрации города;

ТИМОНОВ  Юрий Анатольевич -  начальник  муниципального  казенного 
учреждения Департамент городского хозяйства администрации города;

ТУР  Юлия  Николаевна –  заместитель  начальника  муниципального 
казенного  учреждения  Департамент  труда  и  социальной  защиты  населения 
администрации города;

УМЕРОВ Расим Рустемович –  заместитель главы администрации города 
Симферополя;

ФЕДЬКО Мария Владимировна – начальник отдела развития территории 
управления  градостроительства  и  развития  территории  муниципального 
казенного  учреждения  Департамент  развития  муниципальной  собственности 
администрации города;

ФИЛИМОНОВА  Надежда  Игоревна –  начальник  отдела  социально-
экономического  планирования  управления  стратегического  планирования  и 
развития  территории  департамента  экономического  развития  администрации 
города;

ФИЛОНЕНКО  Ольга  Игоревна -  заместитель  начальника  департамента 
внутренней политики и информационного обеспечения администрации города;

ЧЕРНИЧЕНКО Андрей Борисович –  заместитель начальника управления 
информационной политики администрации города;

ШВЕЦ  Ирина  Сергеевна  –  заместитель  начальника  департамента 
муниципального  казенного  учреждения  Департамент  финансов  администрации 
города;

ШЕХОВЦОВА Светлана Ивановна  – заместитель начальника управления 
жилищной политики администрации города.



АВЧИЯН АРТУР ХАЖАКОВИЧ -  заместитель председателя постоянного 
комитета по вопросам обеспечения жизнедеятельности и безопасности Симферо-
польского городского совета.

Председательствовал:  ОВДИЕНКО  Александр  Дмитриевич –  первый 
заместитель  главы  администрации  города  Симферополя,  председатель  Рабочей 
группы  по  подготовке  и  проведению  публичных  слушаний  по  обсуждению 
проекта муниципального правового акта "О внесении изменений в решение 10-й 
сессии Симферопольского городского  совета  I  созыва от 25.12.2014 № 142 "О 
Программе  комплексного  социально-экономического  развития  муниципального 
образования  городской  округ  Симферополь  Республики  Крым  на  2015-2020 
годы".

ПОВЕСТКА ДНЯ

Обсуждение проекта муниципального правового акта "О внесении изменений 
в  решение  10-й  сессии  Симферопольского  городского  совета  I  созыва  от 
25.12.2014  №  142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического 
развития  муниципального  образования  городской  округ  Симферополь 
Республики Крым на 2015-2020 годы".

СЛУШАЛИ: ОВДИЕНКО Александра Дмитриевича, первого заместителя 
главы  администрации  города  Симферополя,  председателя  Рабочей  группы  по 
подготовке  и  проведению  публичных  слушаний  по  обсуждению  проекта 
муниципального правового акта "О внесении изменений в решение 10-й сессии 
Симферопольского городского совета I созыва от 25.12.2014 № 142 "О Программе 
комплексного социально-экономического развития муниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым на 2015-2020 годы",  который 
поприветствовал участников слушаний,  обозначил цель проведения публичных 
слушаний,  проинформировал  о  приглашенных  и  присутствующих  участниках 
слушаний, количестве зарегистрированных участников - 42 человека.

Также ОВДИЕНКО А.Д. проинформировал участников слушаний:
 о проекте муниципального правового акта "О внесении изменений в 

решение 10-й сессии Симферопольского городского совета I созыва от 25.12.2014 
№  142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического  развития 
муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым на 
2015-2020  годы",  в  том  числе  о  его  размещении  на  сайте Симферопольского 
городского совета; 

 о Рабочей группе по подготовке и проведению публичных слушаний 
по обсуждению проекта муниципального правового акта "О внесении изменений 
в  решение  10-й  сессии  Симферопольского  городского  совета  I  созыва  
от  25.12.2014  №  142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического 
развития  муниципального  образования  городской  округ  Симферополь 
Республики  Крым  на  2015-2020  годы",  созданной  в  соответствии  с 
постановлением  Председателя  Симферопольского  городского  совета  от 
12.05.2017 № 16 "О назначении публичных слушаний на 30 мая 2017 года", ее 
составе;

 о  том,  что  по  результатам  публичных  слушаний  все  предложения 
будут  учтены  рабочей  группой  при  подготовке  итогового  документа  и 
окончательный проект муниципального правового акта "О внесении изменений в 
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решение  10-й  сессии  Симферопольского  городского  совета  I  созыва  
от  25.12.2014  №  142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического 
развития  муниципального  образования  городской  округ  Симферополь 
Республики  Крым  на  2015-2020  годы"  будет  размещен  на  сайте 
Симферопольского городского совета;

 о порядке работы участников публичных слушаний, создании рабочих 
органов слушаний:  секретариат  -  принимает предложения,  замечания  и  другие 
материалы,  поступающие  в  ходе  проведения  слушаний;  счетная  комиссия  - 
избирается для проведения голосования и определения его результата.

Поступило и было одобрено участниками слушаний предложение Рабочей 
группы избрать:

 секретарем  МУРАШКО  Викторию  Викторовну –  начальника 
управления стратегического планирования и развития территории департамента 
экономического развития администрации города.

 счетную комиссию в количестве 2-х человек, персонально: 
-  КРУПА  Лилия  Николаевна –  главный  специалист  отдела  социально-

экономического  планирования  управления  стратегического  планирования  и 
развития  территории  департамента  экономического  развития  администрации 
города;

- ИЗМАИЛОВА Севиля Аметовна - главный специалист отдела социально-
экономического  планирования  управления  стратегического  планирования  и 
развития  территории  департамента  экономического  развития  администрации 
города;

Ведение  протокола  публичных  слушаний  поручено  вести 
ФИЛИМОНОВОЙ  Надежде  Игоревне -  начальнику  отдела  социально-
экономического  планирования  управления  стратегического  планирования  и 
развития  территории  департамента  экономического  развития  администрации 
города;

Определен Регламент работы публичных слушаний:
 время для доклада - до 10 минут; 
 время для содоклада - до 5 минут;
 для выступления в прениях - до 3 минут.

Публичные слушания предложено провести в пределах одного часа.

Предложения,  замечания  участников слушаний к  проекту  муниципального 
правового акта "О внесении изменений в решение 10-й сессии Симферопольского 
городского  совета  I  созыва  от  25.12.2014  № 142  "О Программе комплексного 
социально-экономического  развития  муниципального  образования  городской 
округ Симферополь Республики Крым на 2015-2020 годы" подавать в письменном 
виде секретарю.

ВЫСТУПИЛИ: 

ЗИНЧЕНКО  И.Н.  -  начальник  департамента  экономического  развития 
администрации  города,  с  докладом  о  внесении  изменений  в  Программу 
комплексного социально-экономического развития муниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым на 2015-2020 годы.



Довела до сведения участников публичных слушаний, что проектом решения 
сессии  предлагается  внести  изменения  в  раздел  5  приложения  1  к  Программе 
"План мероприятий по исполнению Программы", дополнив его приоритетными 
проектами  развития  городского  округа  Симферополь  по  следующим 
направлениям:

1. "Стимулирование  развития  экономики  города  и  создание 
благоприятной  среды  для  малого  и  среднего  предпринимательства  городского 
округа Симферополь";

2. "Создание среды, благоприятной для жизни";
3. "Развитие города Симферополя - столицы Республики Крым";
4. "Инновационные  подходы  к  управлению  городским  округом 

Симферополь";
5. "Развитие  инженерной  инфраструктуры  с  целью  предоставления 

качественных жилищно-коммунальных услуг";
6. "Развитие транспортного потенциала";
7. "Развитие  системы организации  хранения,  комплектования,  учета  и 

использования  документов  Архивного  фонда  Республики  Крым  и  повышение 
эффективности  функционирования  территориального  страхового  фонда 
документации".

ОВДИЕНКО  А.Д.  поблагодарил  Зинченко  И.Н.  за  доклад,  отметил,  что 
изменения  в  Программу  комплексного  социально-экономического  развития 
муниципального образования городской округ Симферополь вносились согласно 
предложениям  структурных  подразделений  администрации,  представители 
которых находятся  в  зале.  Предоставил  слово  представителям  общественности 
для вопросов. 

ВОПРОСЫ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ:

ИДИАТУЛЛИНА  Ю.А.  –  в  каком  районе  города  планируется 
строительство, так называемого, "социального дома"?

ЗИНЧЕНКО  И.Н. –  (в  части  касающейся)  в  мкр.  Залесье  планируется 
строительство 140 квартирного дома.

ИДИАТУЛЛИНА  Ю.А.  –  в  каких  районах  города  планируется 
строительство новых спортивных комплексов?

ИГНАТЬЕВ  Г.Н.  -  планируется  строительство  больших  комплексов,  в 
настоящий момент идет выборка земельных участков под спортивные объекты. 
Предварительно,  часть планируется разместить по ул.  Генерала Васильева,  что 
касается комплексов по водным видам спорта: один по ул. Никанорова, второй по 
ул. Объездная (это по линии Министерства спорта Республики Крым).

ИДИАТУЛЛИНА Ю.А. – будут ли демонтированы рекламные конструкции 
по  городскому  округу  (вопрос  связан  с  безопасностью  жизнедеятельности 
населения)?

АВЧИЯН А.Х. - разработана схема размещений рекламных конструкций по 
городскому  округу  Симферополь.  Есть  такое  понятие  как  "зонинг",  те 



конструкции,  которые  будут  размещены  в  центре  городского  округа,  будут 
небольшого формата, в свою очередь, большие конструкции будут вынесены за 
периметр городского округа. На каждую конструкцию будет разработан проект, 
который предусматривает в том числе и ветровые нагрузки. 

ДЖАЛИЛОВ  А.В.  –  город  разделен  на  три  части:  историческая,  вторая 
рекламная зона и третья рекламная зона. В исторической части (это центр города, 
ул.Пролетарская,  ул.Желябова)  рекламных  конструкций  не  будет.  Во  второй 
рекламной  зоне  допускается  размещение  не  более  15  кв.м.  информационного 
поля.  В  третьей  рекламной зоне  допускается  свыше 15  кв.м.  К  ней  относятся 
объездные  дороги.  Относительно  падений  конструкций:  город  не  выдает 
разрешение  на  размещение  отдельно  стоящей  рекламной  конструкции  без 
проекта,  предоставленного  собственником  рекламной  конструкции  и 
разработанного проектной организацией, в том числе с учетом ветровых нагрузок. 

ИДИАТУЛЛИНА  Ю.А. -  на  перекрестке  ул.Козлова  и  ул.Караимская 
установлен щит размером 3м на 6м с сомнительным креплением. Каким образом 
он  выдержит ураганный ветер  и  др.ветровую нагрузку  и  никому  не  причинит 
вред? Находится над тротуаром. 

ДЖАЛИЛОВ А.В. -  есть  проектная  документация,  утвержденная  по всей 
территории  Республики  Крым,  в  которой  допускается  такая  форма  рекламной 
конструкции (рекламная конструкция размером 3м на 6м с креплением в виде 
"галки"). 

ИДИАТУЛЛИНА  Ю.А.  –  следующий  вопрос  касается  реконструкции 
площади им. В.И. Ленина, ул. Набережной, парк Гагарина, скверов Высоцкого и 
Суворова.  Есть  ли  подробная  информация  о  реконструкции  данных  объектов, 
опасаемся, что названные территории будут застроены торговыми центрами. 

ТИМОНОВ  Ю.А.  –  на  сегодняшний  момент  по  объектам  выполняются 
предпроектные работы. Парк Гагарина и сквер Суворова попали в программу по 
формированию  благоприятной  городской  среды.  Работы  по  площади  Ленина 
скорее перенесем на следующий год. 

ИДИАТУЛЛИНА Ю.А.  –  с  вопросом о  работе  программы "Контейнер  в 
каждый  двор".  Хотела  участвовать,  писала  запрос  в  соответствующий 
департамент, получила отказ ввиду того, что деньги на программу не выделяются. 
Хотя в СМИ отражалась противоположная информация по данному вопросу.

ТИМОНОВ Ю.А. – в этом году средства для реализации данной программы 
не выделялись, в 2016 деньги были выделены и мероприятия реализовывались на 
территории  проспекта  Победы.  В  2018  планируется  продолжить  выделение 
средств на эти цели.

СВИРИДЕНКО  В.Ю.  –  с  вопросом  о  месте  строительства  завода  по 
сортировке твердых коммунальных отходов (далее - ТКО). 



ТИМОНОВ  Ю.А.  –  согласно  утвержденной  Министерством  жилищно-
коммунального  хозяйства  Республики  Крым  схеме  сбора,  вывоза, 
транспортировки ТКО, предварительно рядом с полигоном ТКО (мкр. Каменка) 
запланирована  сортировка  и  перегрузка  отходов,  далее  продукция  будет 
направляться в с. Тургенево Джанкойского района.

ОВДИЕНКО А.Д. -  дополнил, что строительство завода рассматривается в 
рамках  инвестиционного  проекта,  который  внесен  Министерством  жилищно-
коммунального хозяйства Республики Крым к рассмотрению. Проект представлен 
как  предложение,  в  настоящий  момент  строительство  не  ведется,  но 
инвестиционный  проект  проходит  процедуру  согласования  с  Советом  по 
улучшению инвестиционного климата Республики Крым. Присутствуя на одном 
из заседаний данного Совета инициатором этого инвестиционного проекта было 
высказано  предложение  о  проведении  общественных  слушаний  с  жителями 
Каменского массива и, соответственно, на территории мкр. Каменка.  

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ  ОБЩЕСТВЕННОСТИ  (не  представился)  - 
Общественные  слушания  на  территории  мкр.  Каменка  не  проводились.  Всем 
известно, что жителям мкр. Каменка нужна прописка, а в случае строительства 
завода и соответствующей санитарной зоны на территории массива нам откажут в 
прописке.

ОВДИЕНКО А.Д.  -  из  той информации,  которой владеет  администрация, 
этот завод должен находится там же, где находится полигон (в мкр. Каменка). С 
учетом того, что общественные слушания не проводились, данные обстоятельства 
будут отражены в протоколе.

АКИМОВ С.В.  – вопрос относительно реконструкции памятника им. В.И. 
Ленину.  Предложил  наложить  вето  на  данный  объект  культурного  наследия. 
Также выразил недовольство строительством мусороперерабатывающего завода в 
мкр. Каменка.

ОВДИЕНКО А.Д. – предусмотрена реконструкция площади им. В.И. Ленина 
между Государственным академическим музыкальным театром Республики Крым 
и Советом министров Республики Крым, но памятник переноситься не будет. По 
вопросу  относительно  строительства  завода  прозвучало  уже  много  реплик, 
предложение  принято,  его  обсудим  на  завершающей  стадии.  Также  можете 
подавать Ваши предложения в письменном виде в Секретариат.

ГОРЕЛКИНА  Е.  -  с  вопросом  о  работе  с  бездомными  гражданами 
(предложила  внести  соответствующее  мероприятие  в  одну  из  программ 
социальной  направленности),  следующий  вопрос  касался  отсутствия  мест  на 
городских  кладбищах  (поинтересовалась  будет  ли  строится  крематорий), 
подытожила вопросом о вывозе мусора.

УМЕРОВ Р.Р. - безусловно, вопрос, касающийся бездомных граждан, очень 
важен,  но  этот  вопрос  требует  системного  подхода:  совместной  работы  с 
республиканскими и правоохранительными органами власти. В настоящее время 
МКУ Департамент труда и социальной защиты населения Администрации города 



Симферополя  Республики Крым предложено внести  изменения  в  программу  в 
части  поддержки  лиц,  оказавшихся  в  сложной  материальной  ситуации,  в  том 
числе  это  касается  и  бездомных  граждан.  Но  с  учетом  того,  что  ситуация  у 
каждого  бездомного  лица  своя  и  чаще  всего  связана  с  документами,  только 
городская  власть  не  сможет решить эти вопросы.  Учтем Ваше предложение и 
совместно со всеми структурами отработаем этот вопрос.

ДУДЧЕНКО С.С. - выступил с вопросом о мероприятиях, направленных на 
развитие градообразующих предприятий в городе Симферополе, ввиду того, что 
такие  предприятия  обеспечивают  население  рабочими  местами.  Какая  работа 
ведется в данном направлении?

КОРОВКО А.В. -  в настоящее время на территории города Симферополя 
реализовывается  порядка  29  инвестиционных  проектов,  по  итогам  реализации 
которых будет создано более 1000 новых рабочих мест.

ДУДЧЕНКО С.С.  -  каким образом в городе планируется решить проблему 
парковок (надземных и подземных)?

ЛАВРИНОВА  А.А.  -  в  настоящее  время  в  городе  функционирует  
12  парковок.  Городом  предложена  программа  развития  и  совершенствования 
транспортной  системы  муниципального  образования  городской  округ 
Симферополь на 2017-2021 годы", в том числе в части строительства подземных 
парковок.  В  настоящий  момент  проводятся  торги,  по  итогам  которых  будет 
определен  разработчик  указанной  программы.  Программа  будет  разработана  в 
течение года.

ДУДЧЕНКО С.С.  -  почему нельзя выделить первую полосу в городе для 
движения  общественного  транспорта,  в  том  числе  по  проспекту  Кирова, 
проспекту Победы, Куйбышевскому кольцу?

ТИМОНОВ Ю.А. - на прошлой неделе совместно с сотрудниками ГИБДД 
было принято  решение  изменить  схему  организации  дорожного  движения  на  
пр.  Кирова.  Сейчас  прорабатывается  вопрос  по  схеме  организации  дорожного 
движения, то есть проводятся замеры транспортных потоков. При положительном 
заключении будет разработана проектно-сметная документация и введена схема 
движения в действие.  

ДУДЧЕНКО  С.С.  - планируется  ли  создание  единого  муниципального 
перевозчика,  так  как  местными  перевозчиками  не  соблюдаются  графики 
движения маршрутного транспорта, состояние автобусов не надлежащее?

ЛАВРИНОВА А.А. -  что касается единого муниципального перевозчика на 
городских  маршрутах,  планируется  проведение  конкурса  на  осуществление 
перевозки  пассажиров  и  основным  критерием  отбора  будет  обновленный 
подвижной  состав  пассажирского  автотранспорта,  обновленный  и  более 
комфортный.

ДУДЧЕНКО С.С. - планируется ли ремонт дороги в Каменке?



ТИМОНОВ  Ю.А. -  ремонт  дороги  в  Каменке  предусмотрен  в  рамках 
инвестиционного проекта.

ОВДИЕНКО  А.Д. (к  Тимонову  Ю.А.)  -  независимо  от  инвестиционного 
проекта необходимо определяться с ремонтом дорог в микрорайоне Каменка, так 
как  новый  перевозчик,  определенный в  результате  торгов,  не  захочет  пустить 
новые  автобусы в  микрорайон  с  численностью населения  25  тысяч  человек  в 
связи с неудовлетворительным качеством дорог.   

ДУДЧЕНКО  С.С.  -  интересует  судьба  кукольного  театра  и  кинотеатра 
"Симферополь"? Почему нельзя сохранить здание?

ОВДИЕНКО  А.Д.  -  кукольный  театр  -  республиканская  собственность, 
поэтому в рекомендательном качестве отразить в протоколе публичных слушаний 
предложение о сохранении кукольного театра.

ЛИТВИНЕНКО  Е.Г - данный  проект  идет  по  федеральной  целевой 
программе.  Данная  программа  —  это  программа  Министерства  культуры 
Республики Крым.  

ИДИАТУЛЛИНА Ю.А. - представитель общественности: по слушаниям в 
отношении кукольного театра был вынесен вопрос на голосование "Увеличить 
пятно  застройки  с  20%  до  30-40%".  Есть  макет,  который  можно  увидеть,  но 
голосование по макету не проводилось. 

ДУДЧЕНКО  С.С.  -  по  информации,  предоставленной  губернатором 
Краснодарского края, по результатам аналогичных публичных слушаний городом 
принято  решение  о  расширении  зеленых  зон  на  100  га.  В  итоге  суммарная 
площадь скверов и парков в Краснодаре составит 383 га. Вопрос заключается в 
том, какие мероприятия проводятся по данному направлению у нас, будут ли в 
Симферополе расширяться парковые зоны либо только сокращаться в результате 
застройки территории? 

ТИМОНОВ Ю.А. -  сквер им.  Суворова и парк им.  Гагарина включены в 
программу  формирования  благоприятной  городской  среды,  в  рамках  которой 
будет  проведена  полная  реконструкция  территории  сквера  им.  Суворова,  на 
оставшиеся  денежные  средства  (63  млн.руб.)  будет  произведен  капитальный 
ремонт всех дорожек парка им. Гагарина. 

ДУДЧЕНКО С.С.  -  предусмотрено  ли расширение  зеленых зон,  закладка 
новых?

ТИМОНОВ Ю.А. - в рамках программы по рекультивации полигона ТБО к 
1 сентября этого года будет разработана проектно-сметная документация, после 
чего будет проведена конкурсная процедура, т.е. ориентировочно в октябре будет 
отобрана  подрядная  организация.  Срок  исполнения  декабрь  2018  года.  Весь 
полигон будет засыпан грунтом, затем засажен деревьями. 



ИДИАТУЛЛИНА Ю.А. - мы присутствовали на слушаниях, в ходе которых 
мне ответили, что на данном участке допускается посадка только кустарников и 
мелкой растительности, т.к. корни деревьев могут разрушить эко-покрытие. 

ОВДИЕНКО  А.Д.  -  внести  в  протокол  предложение  о  создании  новых 
зеленых  зон.  Направить  выписку  из  данного  протокола  в  адрес  главного 
архитектора с целью принятия мер по реализации вышеуказанного вопроса. 

ДУДЧЕНКО С.С. - предлагаю вынести на обсуждение вопрос о разработке 
администрацией города мобильного приложения для  SMART-телефонов, чтобы 
горожане имели возможность принимать активное участие в жизни города,  т.к. 
посещение сайта администрации не всегда удобно и есть риск пропустить важное 
событие. 

ОВДИЕНКО А.Д. - внести в протокол предложение. 

ДУДЧЕНКО С.С. - последний вопрос по закупке мусорных контейнеров для 
города: почему контейнеры из пластика, а не из алюминия?

ТИМОНОВ Ю.А. -  насколько я  знаю, закупка проведена Министерством 
ЖКХ,  в  2016  году  были  приобретены  мусоровозы,  которые  были  переданы 
муниципальному образованию, в том числе мусорные контейнеры. В этом году 
закупка на контейнеры министерством не проводилась. 

ОВДИЕНКО А.Д. -  (к Тимонову Ю.А.) необходимо разобраться, какой вид 
контейнера лучше: алюминиевый или пластиковый.  Определить, какие расходы 
будут понесены в случае закупки того или иного вида контейнера. 

ТИМОНОВ  Ю.А.  -  алюминиевые  контейнеры,  заполненные  тяжелым 
мусором (к примеру, строительным), при загрузке в машину деформируются. 

ОВДИЕНКО А.Д. - закупка проведена не администрацией, а министерством, 
поэтому Ваши замечания и предложение будут учтены при возможности. 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОСТИ (не представился)  (ИННА) - 
когда  будет  заложено  финансирование  и  осуществлен  ремонт  тротуаров  по 
ул.Севастопольской и пр.Кирова? 

ТИМОНОВ Ю.А. -  будут предприняты меры при формировании бюджета 
муниципального образования на будущие периоды.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОСТИ (не представился) - по адресу 
Тренева,  2,  часть  арендованного  помещения  оградили  2-хметровым  забором. 
Теперь  вся  торгующая  часть  помещения  несанкционированно сбрасывает  туда 
мусор, который уже выходит за пределы ограждения. 

ОВДИЕНКО  А.Д.  -  внести  в  протокол  (для  управления  муниципального 
контроля), принять меры. 



ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОСТИ (не представился)  (ИННА) - 
очень большое количество застроек жилыми домами. Почему не предусмотрено 
параллельное строительство детских садов, поликлиник, парковок и пр.? Почему 
застройщики не несут никакой социальной нагрузки? Кроме того, волнует вопрос 
наличия парковочных мест - острая нехватка.

ОВДИЕНКО  А.Д.  -  в  рамках  федеральной  целевой  программы  пять 
модульных детских садов введены в эксплуатацию, восемь находятся на стадии 
строительства.  Что  касается  социальной  нагрузки,  то  сообщаю,  что  любой 
застройщик,  который  занимается  строительством  жилого  комплекса  либо 
отдельного дома, несет социальную нагрузку по передаче жилья муниципалитету 
в размере от 5% до 15%. Кроме того, социальная нагрузка заключается также в 
благоустройстве прилегающей территории не в виде дорожек вдоль строящегося 
дома, а в виде благоустройства находящихся рядом скверов, спортивных, детских 
площадок (индивидуально по каждому объекту). Социальная нагрузка - это одно 
из основных обязательств застройщика. 

Отразить в протоколе, что общественность волнуют вопросы обустройства 
общественных  пространств  на  территориях,  прилегающих  к  строительным 
объектам.  

Что  касается  парковок,  то  на  данный  момент  в  городе  из  расчета  на  10 
квартир приходится 7 парковочных мест (коэффициент обеспеченности 0,7). Это 
достаточно высокий показатель, т.к. в других муниципалитетах он составляет 0,5. 
Безосновательно  коэффициент  повысить  не  можем,  т.к.  есть  нормативные 
градостроительные требования по установлению количества парковочных мест в 
городе. Работа ведется.  

ИДИАТУЛЛИНА Ю.А. -  можно ли отрегулировать  строительство новых 
школ на территориях строительства новых жилых комплексов либо домов, для 
того чтобы исключить наличие вторых смен.

СУХИНА  Т.И. -  действительно  очень  актуальная  проблема.  Есть 
вероятность,  что  с  01  сентября  текущего  года  все  школы города  перейдут  на 
обучение в  две  смены,  т.к.  количество учащихся резко возросло.  Что касается 
строительства  новых  школ,  то  в  рамках  ФЦП  осуществляются  работы  по 
строительству трех школ: в микрорайонах Луговое, Новониколаевка и Марьино. 

ИДИАТУЛЛИНА Ю.А. - это окраины города, а что будет в центре?

ОВДИЕНКО  А.Д.  -  внести  в  протокол  поручение  главному  архитектору 
вынести  на  рассмотрение  вопрос  о  возможности  строительства  новой  школы, 
может быть, не совсем в центре города, но в нуждающихся в этом микрорайонах с 
уже сформировавшейся застройкой. 

(К Сухиной Т.И.) предоставить в Секретариат полную информацию о том, 
в  каких микрорайонах наиболее острая ситуация с  переполнением школ и где 
необходимо рассматривать данный вопрос в первую очередь. 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ  ОБЩЕСТВЕННОСТИ  (не  представился)  -  по  
ул. Ковыльной (участок Кудасова) ведется строительство кафе-магазина рядом со 
зданием  храма  (смежные  территории).   По  результатам  проведенной 



прокуратурой проверки выявлено, что нарушений со стороны города нет. Просим 
в  дальнейшем  не  допускать  строительство  на  территории  городского  округа 
Симферополь торговых точек,  развлекательных центров и учреждений рядом с 
культовыми сооружениями. 

ОВДИЕНКО А.Д. - насколько я понимаю, участок под магазин был выдан 
значительно  раньше  (в  2007  году),  через  десять  лет  выдается  участок  под 
строительство храма. 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ  ОБЩЕСТВЕННОСТИ  (не  представился)  -  но 
заявления на предоставление участков были поданы одновременно. 

ОВДИЕНКО А.Д. - отразить в протоколе поручение главному архитектору 
вникнуть в ситуацию, возможно, на этапе согласования строительства магазина 
принять соответствующие меры, не противоречащие законодательству. А также 
принять  меры  в  дальнейшем  по  недопущению  строительства  на  территории 
городского округа Симферополь торговых точек, развлекательных центров рядом 
с культовыми сооружениями.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ  ОБЩЕСТВЕННОСТИ  (не  представился) 
(СТЕЦЕНКО)   -  на  улице  Бела  Куна  расположен  рынок  Богуславский,  на 
территории которого находятся более 30 магазинов и прочих организаций. Все 
эти  организации,  кафе,  магазины,  аптеки,  детская  поликлиника  осуществляют 
выброс мусора в контейнеры, предназначенные для жилого дома, расположенного 
по адресу ул.  Бела  Куна,  9.  Сложилась  такая ситуация,  что если утром мусор 
вывезли,  то  к  обеду  контейнеры  уже  переполнены,  а  к  вечеру  всё  это 
превращается  в  зловонную  свалку.  Просим  организовать  для  предприятий 
отдельную контейнерную площадку и вывоз мусора. 

ОВДИЕНКО А.Д. -  (к Тимонову Ю.А.) адрес зафиксирован, все торговые 
объекты  должны  заключить  договоры  на  вывоз  мусора  с  МКУ  Департамент 
городского  хозяйства  администрации  города.  Управлению  торговли 
администрации  города  подключиться  к  решению  данного  вопроса.  Если  есть 
потребность  в расширении контейнерной площадки,  необходимо с выездом на 
место  определить  новую  территорию,  прилегающую  к  рынку,  на  которой 
возможно разместить контейнеры в соответствии с заключенными договорами, 
чтобы предприятия, расположенные на территории рынка, выбрасывали мусор не 
у территории жилого дома, а около рынка. 

СЕРДЮКОВА  Н.В. -  выделены  ли  участки  под  строительство  и  для 
спортивного оборудования площадок для ГТО и спортивных площадок в шаговой 
доступности для горожан?

ИГНАТЬЕВ  Г.Н.  -  для  площадок,  которые  запланированы  в  рамках 
программы  развития  физической  культуры  и  спорта  выделение  земельных 
участков не требуется. Их устанавливают на имеющейся территории. 

САВИЧЕВА Е.В. - на май (в последних числах) запланировано размещение 
закупки по площадкам ГТО. 



ОВДИЕНКО  А.Д.  -  уже  отработаны  технические  задания  (по  линии 
Министерства  спорта  Республики Крым),  размещаем,  в  течение  месяца  длятся 
торги, заключаем контракт, закупаем и до конца года начинается установка. 

ДУДЧЕНКО С.С. - еще в 2012 году на ул. Калинина, 26 была установлена 
мусорная площадка. Ее установили на три месяца, которые продлились на пять 
лет. Она находится прямо под окнами жилого дома. Это рассадник антисанитарии 
и крыс. Предлагаем вернуть на ул. Дзюбанова, где она и находилась раньше. 

СУХИНА Т.И. - обратно к школе мы ее вернуть не можем. 

ОВДИЕНКО А.Д. - к школе площадка перенесена не будет однозначно.  
(к  Тимонову  Ю.А.)  Она,  правда,  установлена  практически  на  проезжей  части. 
Необходимо найти территорию для ее переноса. 

ДУДЧЕНКО С.С. - есть подходящее место: на ул. Дзюбанова, далеко от 
школы, на пустыре. 

ОВДИЕНКО А.Д. - учесть предложение. 

ЕФИМЕНКО  Л.В. -  будет  ли  завершено  строительство  канализации, 
которую провели до Петровской балки, и забетонируют ли дорогу от Петровской 
балки №3 до Петровской балки №15?

ОВДИЕНКО А.Д. - Управление капитального строительства отсутствует. 
Запросить письменный ответ по данному вопросу. 

ПОНОМАРЕВ  О.В. -  будет  ли  увеличено  количество  электрического 
транспорта в городе (с целью улучшения экологической ситуации в городе)?

ЛАВРИНОВА  А.А. -  ГУП  РК  "Крымтроллейбус"  закуплены  новые 
троллейбусы  и  автобусы  с  автономных  ходом,  которые  будут  обслуживать 
различные районы города. 

БОЛЬШЕДВОРОВ И.В. -  запланировано строительство муниципального 
рынка  сельскохозяйственной  продукции  за  счет  средств  бюджета 
муниципального  образования  городской  округ  Симферополь.  Существует 
программа  Министерства  сельского  хозяйства  РК  по  поддержке 
предпринимательства  в области сельского хозяйства,  в  соответствии с которой 
предусмотрено  выделение  финансовой  поддержки  в  размере  50%  на  создание 
сельскохозяйственных  кооперативов.  Если  создать  сельскохозяйственный 
кооператив  из  фермеров,  которые  заинтересованы  в  реализации  собственной 
продукции,  в  том  числе  и  из  мелких  фермеров,  то  существует  возможность 
создать сельскохозяйственный рынок за счет средств республиканского бюджета, 
а не местного. Почему городом не рассматривается такая возможность?

Второй вопрос: о создании спортивных сооружений в городе. Все мы знаем 
об  утверждении  инвестиционного  проекта  по  строительству  жилого  дома  и 
торгового  центра.  Однако  на  участке,  выделенном  под  реализацию  данного 



проекта, находится объект незавершенного строительства, который планировался 
к возведению велотрека. Почему утвердили новый инвестиционный проект и не 
дали возможность завершить строительство велотрека?

Третий  вопрос:  почему  рассматривается  вопрос  по  реконструкции 
набережной  за  счет  средств  муниципального  бюджета,  в  то  время  как  были 
инвесторы, которые были готовы вложить денежные средства в реконструкцию 
центрального парка культуры и отдыха, частично набережной, создание фонтанов 
на центральной площади.  Был утвержден проект,  разработан эскизный проект. 
Почему подобные инвестиционные проекты городом отклоняются,  несмотря на 
то, что они несут значительную социальную нагрузку, в отличие от застройщиков 
торговых центров и жилых комплексов?

Последний вопрос относительно модульных детских садов.  Понятно,  что 
проблема требует  срочного  решения,  однако  в  соответствии  с  утвержденными 
новыми  временными  правилами  землепользования  не  предусмотрен  ни  один 
земельный  участок  под  строительство  детского  сада  либо  школы.  Как  в 
дальнейшем  город  планирует  осуществлять  строительство  образовательных 
учреждений и  действительно  ли  город считает  возведение  модульных детских 
садов решением проблемы по данному направлению? 

ОВДИЕНКО А.Д. - по первому вопросу относительно строительства рынка 
сельскохозяйственной  продукции  за  счет  средств  муниципального  бюджета.  В 
городе должно быть все свое: свой транспорт, свои рынки - которыми мы сможем 
управлять  и  которые  в  дальнейшем  принесут  прибыль  городу.  Также  рынок 
может  быть  и  частным,  как  инвестиция,  -  данный  вопрос  требует  анализа, 
расчетов.  В  программе  социально-экономического  развития  предусмотрено 
строительство рынка, но об источниках финансирования речь не идет. 

Что касается реконструкции набережной за счет средств муниципального 
бюджета,  то  мы сейчас  только  рассматриваем  проект  реконструкции,  который 
находит отражение в плане социально-экономического развития города. Любой 
проект,  чьи  бы  это  денежные  средства  ни  были,  рассматривается  в  нашей 
программе.  Было  озвучено  много  инвестиционных  проектов.  Они  также 
рассматриваются по участкам, по зонам. Набережную за муниципальные деньги 
город  реконструировать  не  будет.  Мы  ищем  альтернативные  источники 
(республиканский бюджет и инвестиционные проекты).

СУХИНА  Т.И. -  по  вопросу  установки  модульных  детских  садов: 
модульные детские сады не являются строительными объектами. Они являются 
приобретенным имуществом для учреждений. Модульные сады устанавливаются 
на  территории  РФ  для  решения  вопроса  на  данный  момент.   Когда  будет 
утверждено  и  построено  соответствующее  численности  населения  города 
Симферополя  количество  дошкольных  учреждений  на  260  мест  согласно 
реализуемым проектам, модульные детские сады могут быть демонтированы. Но 
т.к.  на  01  сентября  не  обеспеченными  местами  в  дошкольных  учреждениях 
остаются более 12 тыс. детей, то модульные детские сады являются временным 
выходом из сложившейся ситуации, поэтому их устанавливают на территориях 
тех  учебных  заведений,  где  подведены  коммуникации,  где  возможно  в 
соответствии  с  правилами  СанПин  их  установить,  где  есть  возможность  их 
обслуживания. 



БОЛЬШЕДВОРОВ И.В. -  сколько земельных участков по состоянию на 
сегодняшнюю дату  предусмотрено  в  плане  застройки  и  землепользования  под 
строительство детских садов и школ? 

СУХИНА Т.И. - под строительство школ в рамках ФЦП выделено восемь 
участков, на данный момент в процессе согласования находятся еще два участка 
по ул.Никанорова, а также осуществляется застройка трех школ.

ГУЛЯЕВА  Л.О.  -  остановка  "парк  им.  Гагарина"  (ул.Киевская,  86)  не 
оборудована. Прошу решить данный вопрос.

ОВДИЕНКО А.Д. - внести в протокол. 

ГУЛЯЕВА  Л.О.  -  когда  будет  осуществлено  строительство  дороги  и 
остановок в пределах Каменского массива? 

ОВДИЕНКО  А.Д. -  остановка  неотъемлемая  часть  транспортного 
маршрута. Если будет предусмотрен транспортный маршрут, то соответственно и 
будут установлены остановочные комплексы. 

ГУЛЯЕВА Л.О.  - кроме того в вечернее время после 19:00ч. невозможно 
уехать даже из города. Каменка - это большой микрорайон города. 

ЛАВРИНОВА А.А. - действительно есть проблема с Каменским массивом, 
много обращений поступает от граждан по данному вопросу как на имя главы 
администрации, так и напрямую в управление транспорта и связи. Микрорайон 
обслуживается  как  муниципальным  транспортом,  так  и  межмуниципальным. 
Обращения  поступают  как  по  маршрутам,  которые  находятся  в  ведении 
Министерства  транспорта  Республики  Крым  (их  мы  перенаправляем  в  адрес 
Министерства), так и по муниципальным маршрутам (маршрут №14). 

ОВДИЕНКО А.Д. - Секретариату отразить проблему в протоколе, выписку 
из протокола направить в управление транспорта и связи администрации города. 
Управлению  транспорта  и  связи  подготовить  письмо  за  подписью  главы 
администрации города в адрес соответствующих структур по данному вопросу. 
Обозначить  как  вопрос,  поднятый  на  общественных  слушаниях  (это  особый 
статус). 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ  ОБЩЕСТВЕННОСТИ  (не  представился)  -  кто 
является  ответственным  в  городе  за  содержание  ливневой  канализации?  По 
ул.Носенко  осуществлен  ремонт  дороги,  но  вода  из  ливневой  канализации 
смывает новый асфальт. 

ОВДИЕНКО А.Д. - внести в протокол. (к Тимонову Ю.А.) разобраться и 
решить проблему. 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ  ОБЩЕСТВЕННОСТИ  (не  представился)  -   три 
вопроса:  стимулирование  развития  экономики  города  в  части  пищевой 
перерабатывающей  промышленности.  Большая  часть  пищевых  продуктов 



покупается  либо  на  рынках,  либо  в  сетевых  магазинах.  В  сетевых  магазинах 
местные производители не представлены. Возможно ли обязать сетевые компании 
к сотрудничеству с местными товаропроизводителями. 

ОВДИЕНКО А.Д. -  возможно,  но  для  начала  рекомендую обратиться  в 
департамент  экономического  развития.  Если  это  вопрос  поддержки 
предпринимателей, то это сфера ответственности департамента экономического 
развития. Представительство в торговых сетях - это вопрос управления торговли 
и  бытового  обслуживания  населения  администрации  города.  В  любом  случае, 
сначала обратиться в департамент экономического развития.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОСТИ (не представился) -   второй 
вопрос касается творческой молодежи. У нас очень много талантливой молодежи. 
Возможно  ли  включение  начинающих  талантов  в  концертные  программы, 
проводимых городом? 

ИГНАТЬЕВ  Г.Н. -  городом  проводится  большое  количество  концертов, 
обращайтесь в управление молодежи, спорта и туризма администрации города.

ОВДИЕНКО А.Д. - завершаем обсуждение и переходим к формированию 
предложений по результатам публичных слушаний.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

МАХНО А.А. - житель города Симферополя, мы хотели бы  остановиться 
на п.5,6 приоритета 3 "Создание  на территории города Симферополя объектов 
автоматической сортировки и утилизации ТБО".  Следует отметить,  что данное 
предложение в Программе противоречит нормам федерального законодательства. 
В  соответствии  со  ст.  35  Градостроительного  кодекса  месторасположение 
объектов  ТКО  должно  находиться  в  специальной  зоне.  Генеральным  планом 
города, вступившим в силу с 01.01.2017, наличие зон размещения объектов ТКО в 
городе не предусмотрено. Указанный пункт Программы подлежит исключению, 
как противоречащий требованиям федерального законодательства. Также следует 
отметить,  что  сам  участок  является  частью рекультивируемого  в  рамках  ФЦП 
полигона ТБО, составляет 2,5 га. Расположение объекта ТКО на данном участке 
противоречит  санитарным  нормам.  В  связи  с  вышеизложенным,  просим 
исключить  из  Программы  предложение,  касающееся  создания  на  территории 
муниципального  образования  городской  округ  Симферополь  объекта 
автоматической  сортировки  и  утилизации  ТБО.  Все  изложено  письменно, 
приобщаем к протоколу. В связи с проведением слушаний в рабочий день, нам не 
удалось обеспечить присутствие всех желающих представителей и жителей. Нами 
собраны  более  40  подписей,  которые  мы  просим  учесть  при  проведении 
голосования за отклонение проекта Программы. Если мы голосуем за доработку 
проекта Программы, то наши голоса носят рекомендательный характер для сессии 
Симферопольского городского совета. Единственное, что может защитить наши 
права, это отклонение проекта Программы и назначение повторных слушаний на 
выходной день. 



ОВДИЕНКО  А.Д. -  решение  о  рекомендации  проведения  публичных 
слушаний на территории Каменского массива внесено в протокол ранее. Сейчас 
от выступающего поступило хорошо отработанное предложение с подписями. Но 
учтены будут голоса только присутствующих на публичных слушаниях.  Прошу 
сформулировать вопрос на предмет голосования.

МАХНО А.А. - в соответствии со ст. 8 Положения о проведении публичных 
слушаний итоговый документ, принятый в рамках публичных слушаний, носит 
рекомендательный  характер  для  органов  местного  самоуправления.  Прошу 
поставить на голосование вопрос об отклонении проекта Программы, доработке 
проекта с учетом всех пожеланий и предложений, с учетом нашего письменного 
обращения об исключении пункта  о размещении объекта  переработки ТКО на 
территории города Симферополя и назначении повторных публичных слушаний 
по вопросу внесения изменений в Программу.

ОВДИЕНКО А.Д. -  предлагаю такой вариант:  поставить  на  голосование 
вопрос  о  целесообразности  функционирования  комплекса  автоматизированной 
переработки  и  утилизации  ТКО.  Если  жители  проголосуют  против,  внести  в 
протокол. В целом принять Программу. Итак, ставим на голосование вопрос об 
исключении  из  проекта  Программы  пункта  о  размещении  на  территории 
муниципального  образования  городской  округ  Симферополь  объекта 
автоматической сортировки и утилизации ТКО, противоречащего федеральному 
законодательству. 

ГОЛОСУЕМ:
"ЗА" - 28
"ПРОТИВ" - нет
"ВОЗДЕРЖАВШИЕСЯ" - нет

Единогласно  (на  конец  слушаний  из  42  зарегистрированных 
участников публичных слушаний в зале присутствуют 28). 

Если  нет  иных  предложений,  завершаем  обсуждение  и  переходим  к 
формированию предложений по результатам публичных слушаний.

На голосование вносится следующее предложение: 

1. Принять проект муниципального правового акта "О внесении изменений 
в  решение  10-й  сессии  Симферопольского  городского  совета  I  созыва  от 
25.12.2014  №  142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического 
развития  муниципального  образования  городской  округ  Симферополь 
Республики Крым на 2015-2020 годы", размещенный на сайте Симферопольского 
городского совета, в установленном порядке с учетом поступивших предложений.

2. Рабочей группе совместно с администрацией города учесть поступившие 
предложения, замечания и поправки к проекту муниципального правового акта "О 
внесении изменений в решение 10-й сессии Симферопольского городского совета 
I  созыва  от  25.12.2014  №142  "О  Программе  комплексного  социально-
экономического  развития  муниципального  образования  городской  округ 



Симферополь  Республики  Крым  на  2015-2020  годы"при  подготовке  итоговых 
документов по результатам публичных слушаний.

3.  Администрации  города  Симферополя  Республики  Крым  доработать 
проект  бюджета  муниципального  правового  акта  "О  внесении  изменений  в 
решение 10-й сессии Симферопольского городского совета I созыва от 25.12.2014 
№142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического  развития 
муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым на 
2015-2020 годы", изучив и проанализировав рекомендации публичных слушаний, 
и внести его в установленном порядке на рассмотрение сессии Симферопольского 
городского совета. 

В случае отклонения проекта  Программы на сессию ничего выносить не 
будем. Проект по размещению объекта автоматической сортировки и утилизации 
ТБО, за который сегодня голосуем, является не муниципальным, а министерским 
проектом. Какой период времени понадобится для того, чтобы приводить или не 
приводить его в соответствие с учетом выдвинутых требований, а также с учетом 
слушаний, запланированных на территории Каменского массива, неизвестно. 

Итак,  принимаем  решение  отправить  проект  Программы  на  доработку  в 
части проголосованного нами вопроса. 

Участников  публичных  слушаний прошу голосовать.  Счетную комиссию 
прошу подвести итоги голосования.

ГОЛОСУЕМ:
"ЗА" - 28
"ПРОТИВ" - нет
"ВОЗДЕРЖАВШИЕСЯ" - нет

Решение принято единогласно.

Р Е Ш И Л И :
1. Принять проект муниципального правового акта "О внесении изменений 

в  решение  10-й  сессии  Симферопольского  городского  совета  I  созыва  от 
25.12.2014  №  142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического 
развития  муниципального  образования  городской  округ  Симферополь 
Республики Крым на 2015-2020 годы", размещенный на сайте Симферопольского 
городского совета, в установленном порядке с учетом поступивших предложений.

2. Рабочей группе совместно с администрацией города учесть поступившие 
предложения, замечания и поправки к проекту муниципального правового акта "О 
внесении изменений в решение 10-й сессии Симферопольского городского совета 
I  созыва  от  25.12.2014  №142  "О  Программе  комплексного  социально-
экономического  развития  муниципального  образования  городской  округ 
Симферополь  Республики  Крым  на  2015-2020  годы"при  подготовке  итоговых 
документов по результатам публичных слушаний.

3.  Администрации  города  Симферополя  Республики  Крым  доработать 
проект  бюджета  муниципального  правового  акта  "О  внесении  изменений  в 
решение 10-й сессии Симферопольского городского совета I созыва от 25.12.2014 
№142  "О  Программе  комплексного  социально-экономического  развития 
муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым на 
2015-2020 годы", изучив и проанализировав рекомендации публичных слушаний, 



с учетом проголосованного решения, и внести его в установленном порядке на 
рассмотрение сессии Симферопольского городского совета. 

ОВДИЕНКО А.Д. -  рабочей группе доработать проект Программы, о дате 
проведения  следующих  публичных  слушаний  общественность  будет 
проинформирована  в  установленном  порядке  дополнительно.  Считаю 
целесообразным  до  момента  проведения  следующих  слушаний  провести  на 
территории  Каменского  массива  оговоренные  ранее  слушания.  Направить 
инициатору  инвестиционного  проекта  по  размещению  объекта 
автоматизированной  сортировки  и  утилизации  выписку  из  протокола  и  итоги 
голосования  для  того,  чтобы  им  были  назначены  дата  и  время  проведения 
публичных  слушаний  на  территории  микрорайона  Каменка  для  принятия 
соответствующих  решений  в  пользу  горожан.  Вопросы  повестки  дня 
рассмотрены, решения приняты, в протоколе отмечены.

 Результаты  публичных  слушаний,  итоговый  проект  муниципального 
правового акта "О внесении изменений в решение 10-й сессии Симферопольского 
городского  совета  I  созыва  от  25.12.2014  № 142  "О Программе комплексного 
социально-экономического  развития  муниципального  образования  городской 
округ  Симферополь Республики Крым на 2015-2020  годы"  будут доведены до 
сведения жителей города. 

В публичных слушаниях объявлен перерыв. 

В  ходе  проведения  публичных  слушаний  по  обсуждению  проекта, 
представители общественности выразили следующие пожелания:

1. Не  допустить  строительство  на  территории  мкр.  Каменка  объекта 
обработки (автоматической сортировки) и утилизации ТКО.

2. Не  допустить  разрушения  Крымского  академического  театра  кукол 
Республики Крым, либо, в случае реконструкции, максимально увеличить пятно 
застройки.

3. Увеличить количество зеленых зон на территории городского округа 
Симферополь Республики Крым.

4. Создать  мобильное  приложение  для  SMART-телефонов  с  целью 
оперативного  информирования  и  участия  жителей  городского  округа  в 
запланированных проектах по развитию города Симферополя.

5. Обеспечить  обустройство  общественных  пространств  на 
прилегающих к объектам строительства территориях, а также парковок.

6. Соблюдение  правил  безопасности  при  размещении  рекламных 
конструкций по городу, демонтаж опасных конструкций.  

7. Предусмотреть  строительство  дорог  и  обустройство  остановочных 
комплексов на территории Каменского массива.

8. Решить проблемы с наличием маршрутного транспорта регулярно, а 
также  в вечернее время, по маршруту город-Каменка, Каменка-город.

9. Обеспечить обустройство остановок в городе.
10. Предусмотреть  строительство  дошкольных  образовательных 

учреждений и школ.
11. Провести мероприятия по работе с бездомными гражданами.
12. Обеспечить создание спортивных площадок и площадок ГТО.



13. Содействовать  представительству  и  наличию  продукции  местных 
товаропроизводителей в сетевых магазинах.

14. Содействовать  развитию  творческой  молодежи,  начинающих 
талантов.

В  ходе  проведения  публичных  слушаний  по  обсуждению  проекта, 
первым  заместителем  главы  администрации  города  Симферополя, 
председателем рабочей группы даны следующие поручения: 

1. Муниципальному  казенному  учреждению  Департамент  труда  и 
социальной  защиты  населения  Администрации  города  Симферополя 
Республики Крым (УМЕРОВУ Р.Р.):

- изучить опыт других регионов Российской Федерации по вопросу работы с 
бездомными гражданами;

- внести  на  рассмотрение  главы  администрации  города  Симферополя 
Бахарева Г.С. предложения по решению данного вопроса.

В срок до 01.09.2017

2.  Муниципальному  казенному  учреждению  Департамент  городского 
хозяйства  Администрации  города  Симферополя  Республики  Крым 
(ТИМОНОВУ Ю.А.):

- независимо от реализации проекта по строительству мусоросортировочного 
завода  на  территории  мкр.  Каменка,  рассмотреть  возможность  строительства 
автодороги на территории Каменского массива;

В возможно кратчайшие
сроки

- рассмотреть вопрос о целесообразности закупки алюминиевых мусорных 
контейнеров;

В возможно кратчайшие
сроки

- с выездом на место определить новую территорию, прилегающую к рынку в 
районе ул. Б.Куна, с целью размещения мусорных контейнеров для предприятий, 
осуществляющих деятельность на территории рынка;

В возможно кратчайшие
сроки

-  совместно  с  управлением торговли и  бытового  обслуживания  населения 
администрации  города  Симферополя  решить  вопрос  относительно  наличия 
договоров на вывоз ТКО в районе ул. Б.Куна (торговые точки фирмы "Богуслав", 
детской поликлиники, всех кафе и магазинов возле магазина "ПУД");

В возможно кратчайшие
сроки

-  решить  вопрос  о  переносе  мусорной  площадки,  расположенной  на 
территории жилого дома по ул.Калиниа, 26;

В возможно кратчайшие



сроки

- решить вопрос с ливневой канализацией по ул.Носенко.
В возможно кратчайшие
сроки

3. Заместителю главы администрации города Симферополя – Главному 
архитектору ИВАНОВОЙ Ирине Дмитриевне:

- взять на контроль вопрос увеличения площади зеленых зон на территории 
городского округа Симферополь Республики Крым;

Постоянно

-  изыскать  возможность  и  внести  на  рассмотрение  главы  города 
Симферополя  Бахарева  Г.С.  предложение  о  возможности  строительства 
общеобразовательных учреждений в нуждающихся в этом микрорайонах с уже 
сформировавшейся застройкой.

В возможно кратчайшие
сроки

- разобраться с вопросом строительства магазина рядом со зданием храма 
по  ул.  Ковыльной  (участок  Кудасова),  а  также  взять  на  контроль  вопрос  о 
недопущении  строительства  на  территории  городского  округа  Симферополь 
торговых точек, развлекательных центров рядом с культовыми сооружениями.

Постоянно

        4. Муниципальному казенному учреждению Управление образования 
Администрации города Симферополя Республики Крым (СУХИНОЙ Т.И.) 
предоставить  в  секретариат  (департамент  экономического  развития 
Администрации города Симферополя Республики Крым (ЗИНЧЕНКО И.Н.):

-  информацию  о  населенных  пунктах  городского  округа  Симферополь, 
нуждающихся в строительстве общеобразовательных учреждений.

В  возможно  кратчайшие 
сроки

5.  Управлению  информационной  политики  Администрации  города 
Симферополя Республики Крым (ШИЛКО А.А.):

-  рассмотреть возможность создания мобильного приложения для  SMART-
телефонов с целью оперативного информирования и участия жителей городского 
округа в запланированных проектах по развитию Симферополя.

В  возможно  кратчайшие 
сроки

6.  Департаменту  административно-технического  контроля 
Администрации  города  Симферополя  Республики  Крым  
(БРАВНИКОВУ Ю.Л.):

- взять на контроль облик территорий, прилегающих к торговым объектам 
муниципального образования городского округа Симферополь Республики Крым, 
с целью приведения пространств в единообразие. 

Постоянно



7.  Управлению  муниципального  контроля  Администрации  города 
Симферополя Республики Крым (ТУРЧЕНКО Н.В.):

-  выехать  по адресу  ул.  Тренева,  2,  г.  Симферополь,  с  целью выяснения 
ситуации о несанкционированном выбросе мусора.

В срочном порядке

8. Муниципальному казенному учреждению Управление капитального 
строительства  Администрации  города  Симферополя  Республики  Крым 
(НИКИФОРОВУ К.Б.):

-  предоставить  письменный  ответ  относительно  решения  вопроса  по 
завершению строительства канализации, которую провели до Петровской балки, 
и строительству дороги от Петровской балки №3 до Петровской балки №15.

В  возможно  кратчайшие 
сроки

9.  Управлению  транспорта  и  связи  Администрации  города 
Симферополя Республики Крым (ЛАВРИНОВОЙ А.А.):

-  подготовить  письмо за  подписью главы администрации города  в  адрес 
соответствующих структур о  необходимости  решения проблемы обслуживания 
микрорайона  Каменка  маршрутным  транспортом.  Обозначить  как  вопрос, 
поднятый на общественных слушаниях (особый статус).

В возможно кратчайшие 
сроки

Первый заместитель главы
администрации города Симферополя,
Председатель Рабочей группы
по подготовке и проведению
публичных слушаний по обсуждению
проекта муниципального правового акта
"О внесении изменений в решение
10-й сессии Симферопольского
городского совета I созыва 
от 25.12.2014 № 142 "О Программе
комплексного социально-экономического
 развития муниципального образования
городской округ Симферополь 
Республики Крым на 2015-2020 годы"      А.Д. Овдиенко

Протокол вела начальник
отдела социально-экономического
планирования управления стратегического
планирования и развития
территории администрации города           Н.И. Филимонова


